



Inicio > COLUMNISTAS > De los recorridos por las fuentes hídricas de Neiva

COLUMNISTAS OPINIÓN

## De los recorridos por las fuentes hídricas de Neiva

por Redacción Web // LN © 30 agosto, 2022

COMPARTIR



He venido caminando la ciudad desde lo urbano y lo rural, en aras de la comprensión de las necesidades de los habitantes en todo su territorio, donde las mayores exigencias de los ciudadanos son con respecto al abastecimiento del líquido vital, lo que nos obliga a plantearnos unas nuevas visiones y perspectivas territoriales respecto al nivel de eficiencia, garantía de servicios y gestión de riesgos. Estos nuevos paradigmas en sostenibilidad ambiental requieren la incorporación de otras herramientas y estilos de gestión en la consolidación de nuestra urbe.

Neiva tiene abundante riqueza en fuentes hídricas, pasando por el valle del Río Magdalena, atravesando los ríos Las Ceibas, El Oro y la Quebrada la Toma. No obstante, de lo evidenciado en nuestros recorridos, es la contaminación por vertimientos y residuos sólidos, por la misma expansión urbanística, el uso indiscriminado de sus recursos como materiales de playa y hasta explotaciones minero artesanal, conllevando que varios de esos afluentes presenten un grave nivel de deterioro.

Importantes denuncias he llevado a cabo desde el Concejo de Neiva por las diversas contaminaciones realizadas el año pasado en la Quebrada El Venado, producto de la actividad extractivista de **Ecopetrol**, de la cual estoy a la espera de los avances de la acción penal que interpuso por el rebosamiento de más de 18 barriles de **petróleo**, que cayeron en esta importante fuente hídrica y que llegaron hasta el Río Magdalena.

En este año, recorrí las laderas del Río El Oro, en donde puse en conocimiento a las autoridades ambientales el arrojado indiscriminado de residuos sólidos, escombros y vertimientos, en donde el Secretario de Medio Ambiente Municipal Hernando Duarte, lideró una importante jornada de descontaminación y la suscripción de un gran "Pacto por el Medio ambiente en Neiva".

Desde el Humedal el Curibano, el mes pasado de la mano del Secretario de Agricultura Dilberto Trujillo y unos ambientalistas, recorrimos la Quebrada La Toma, que nace en el oriente del perímetro urbano de Neiva en una zona del bosque seco tropical. Allí, recorrimos aguas abajo hasta el Barrio La Independencia, donde evidenciamos vulneración a las zonas de ronda, captación ilegal de aguas superficiales, proliferación de asentamientos humanos y arrojado de basuras.

Recientemente, camine por la ronda del Río Ceibas, única fuente que abastece el

acueducto de Neiva, donde aguas abajo de la captación se presentan más de 10 puntos de descarga de vertimientos de aguas servidas, afectando el ecosistema y amenazando la salubridad pública de los asentamientos, que ilegalmente desvían el cauce para sus actividades domésticas sin previo tratamiento alguno.

Finalmente, navegamos por el Río Magdalena, en donde los neivanos diariamente arrojan todos los vertimientos sin filtro alguno, de la cual, es necesario la construcción urgente de la PTAR.

Es necesario la reformulación de la política pública del agua municipal para ser más contundentes en la protección de estas fuentes hídricas. El futuro de Neiva está en juego.

COMPARTIR



< NOTICIA ANTERIOR

**Si pasan los 40 mil millones, se terminan de hundir los concejales.**

NOTICIA SIGUIENTE >

**Bombardeando ando**



0 Comments

Sort by Oldest +



Add a comment...

Facebook Comments Plugin



#### QUIENES SOMOS

Grupo Informativo La Nación  
Neiva, Calle 11 # 5-101  
Línea de servicio al cliente PQR 3182089864  
Línea de ventas 3182501244  
Oficina Bogota 3187770031

Contactanos: [juridico@lanacion.com.co](mailto:juridico@lanacion.com.co) [notificacionesjudiciales@lanacion.com.co](mailto:notificacionesjudiciales@lanacion.com.co)  
[secretaria.comercial@lanacion.com.co](mailto:secretaria.comercial@lanacion.com.co) [tienda@lanacion.com.co](mailto:tienda@lanacion.com.co)

#### SIGANOS



¡Adquiere nuestros servicios!

